

TRES EDICIONES DIARIAS
Edición para la región... 5 de la mañana
Edición de Valencia... 7
Edición nacional... 12

Anuncios y comunicados
A PRECIOS CONVENCIONALES

No se devuelven los originales aunque no se inserten.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Valencia, el mes... pesetas 1/25
Fuera, el trimestre... 4/50
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 8/50

OFICINAS E IMPRENTA

Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Lo del mitin de "la moralidad"

Convocó El Radical a un mitin que se había de celebrar hoy para tratar de los asuntos del Nuevo Matadero, en nombre de la moralidad administrativa a cargo de Taroncher y Roca.

Falso que en la redacción de El Radical no se concierne bien el estado actual de esta cuestión y se crea convenientemente un mitin; pero lo que no puede pasar es que Roca y Taroncher, que la conciben con toda suerte de detalles, tengan la osadía de convocar a dicho mitin.

Abierta una nueva y sencilla investigación pública, y circulan las comunicaciones necesarias para la designación de los técnicos no municipales que han de practicarla, el mitin de que tratamos carece en absoluto de finalidad y no podía tender a otro objeto que a fomentar el escándalo o a provocar un conflicto.

Denunciando en suiza todo esto, nuestro partido, a invitación de los concejales de la Fusión Republicana, acordó asistir al mitin para que estos, si se les ataca, pudieran defender su dignidad, su honra y su gestión, acerde que se hizo extensivo a todos los demás actos públicos que en el sucesivo se anuncien y puedan tender a calumniar o a atacar.

Nada de amenazas: tratase tan sólo del legítimo e indiscutible derecho de defensa contra una campaña sistemática de difamación.

Sería imprudente el ir a replicar al que convoca a sus partidarios. A mitin para hacer propaganda electoral ó de ideas; pero es muy justo que el que llama al público para formular acusaciones injustas ó divulgar conceptos calumniosos, se le vaya a contestar y a probarle que falso é la verdad.

La falsedad ó el planteamiento capcioso y malintencionado de una cuestión de moralidad administrativa, de viva voz y ante un público numeroso, puede producir efecto y hacer opinión, muy difícil de destruir por medio de la prensa. Natural y lógico es, por lo tanto, que los administradores aludidos vayan ante esa mismo público a defenderse, ya que no les inspira temor el explicar públicamente su gestión, porque ha sido honrada.

Que un mitin en tales condiciones y en las circunstancias por que atravesamos, ocasiona grave riesgo de un conflicto sangriento? ¿Y qué culpa tenemos nosotros? Hemos de soportar que más ó menos directamente se nos acuse en público de inmoralidad? Este procedimiento, jamás usado en Valencia, obliga a nuestros amigos a contestar con medios iguales. Si hay quienes para acusar no les basta el Consistorio ni el periódico y acuden al discurso en la plaza, lógico es que la defensa de los aludidos se haga en el Consistorio, en el periódico y en la plaza.

El Correo, tratando esta cuestión desde distinto punto de vista, decía anoche: «El precedente que sentarán los concejales que asistan al mitin es fantástico; el acto realizado por los que convocan, no tiene defensa posible.»

Tratárase de un pueblo libre de pasiones, de rencores y de odios, constituido en juez sereno de sus representantes en el municipio, y fuera racional el medio que se trata de emplear para exponerle directamente esa cuestión facilísima de comprender y sembrada de nebulosidades fabricadas por la perfidia y por la mala fe.

Hace luego el colega otras consideraciones, equivocadas en cuanto a nuestro partido se refiere, puesto que nuestro partido es de ideas y de programa, y no de personalismo, aunque las circunstancias hagan ver lo contrario. Y añade El Correo:

«No se busca la verdad en ese mitin; si se busca, no es ese el sitio indicado para encontrarla, que las cuestiones municipales en la Casa Consistorial deben ser discutidas con la publicidad que preceptúa la ley y la divulgación que la prensa periódica realiza. Se busca en ese mitin la fácil caza de adepto, la impresión fácil de la masa popular. Se trata de un acto de falsa propaganda política, no de verdadera justicia administrativa.»

Las cuestiones municipales no pueden ser discutidas en los frontones y velódromos. Los concejales no pueden bajar a la plazuela.

No deja de tener razón el colega; pero la triste realidad es que en Valencia, y no ciertamente por culpa nuestra, se ha creado una situación peculiarísima, que ocasiona casos tan raros como el que nos ocupa.

Explicados ya nuestro criterio y nuestra actitud en el asunto de que se trata, restanos decir que anoche supimos que el Gobernador civil había prohibido el mitin.

Según La Correspondencia, esta prohibición se ha fundado: en primer lugar, porque la instancia solicitando permiso se presentó a la una de la tarde de ayer, y la hora en que se cita para celebrarlo era la de las once; y en segundo, porque el local elegido no está cerrado, pues por la parte de atrás sólo existen casitas y maderos fáciles de saltar en un momento dado.

Como nosotros no habíamos convocado el mitin, no debemos censurar ni elogiar su prohibición.

Nada, además, queremos añadir, porque nos respugna aparecer arrogantes ni provocativos.

A nadie queremos retar ni provocar. Nos limitamos a contestar y a defendernos. Por eso andaremos a todas partes en que se trate de asuntos y jamás rebasaremos el límite en que se detengan nuestros adversarios.

Amistad, a quien nos la profese. Respeto, a quien nos respeta. Guerra, a quien nos declare la guerra. Esta conducta no puede ser más franca ni más noble.

La minoría republicana

Como saben nuestros lectores, la minoría republicana se reúne asiduamente para fijar el plan de la próxima campaña parlamentaria, la cual será indudablemente una de las más eficaces que se han hecho en las Cortes durante el largo período de la restauración.

de información, que por su interés reproducimos:

«Muestranse contentos los republicanos de los preparativos que están realizando para que su campaña en el futuro Congreso sea provechosa al crédito del partido y fecunda en resoluciones. Pronostican los más salientes y resueltos individuos de esta minoría que desde el principio plantearán la cuestión, intacta, de las responsabilidades en nuestras guerras coloniales de Cuba y Filipinas.»

Los republicanos anticipan que no establecerán los términos de este debate sobre aquellos conceptos indeterminados y generales en que las culpas se desvanecen, las responsabilidades se diluyen y se confunden los errores y los pecados, mezclándose lo que es imputable a faltas del entendimiento, y lo que corresponde a vicios de la voluntad.

Hay—dicen los republicanos—en esas campañas, incidentes de índole militar, de linaje político y de carácter económico. La responsabilidad debe exigirse en cada uno de esos campos, sin involucrarlos para que lo inmunidad de uno no cubra el juicio de los otros. La opinión ha anticipado su criterio sobre el militar: en él hay errores y desgracias. En algunos casos concretos se han examinado ex remos del segundo de dichos órdenes y se han aplicado sanciones que no son equitativas, sino a condición de que se generalicen a cuantos en igual clase se encuentren.

El tercer orden de responsabilidades, ó sea el económico, apenas se ha tocado para Cuba, y respecto de Filipinas no se ha hecho absolutamente nada. «Y es preciso—añaden—que en las próximas Cortes se suplan deficiencias de los Gobiernos, haciendo esa liquidación que ha de ser fructífera en enseñanzas, acrisolando algunas reputaciones y quizás haciendo caer otras que por azar, demasiado común, han eludido hasta ahora su responsabilidad. Y como queremos caminar sobre seguro, cuantas afirmaciones hagamos irán documentadas incuestionablemente, para lo cual nos preparamos con toda escrupulosidad y con toda resolución.»

El diputado obrero

La figura parlamentaria de actualidad es el diputado obrero por Barcelona Sr. Anglés. El pueblo republicano de Madrid le espera a la salida del Congreso todas las tardes para ovacionarle, y la gran prensa le dedica en sus columnas largo espacio, reconociendo al mismo tiempo las altas miras del partido republicano, deseoso de demostrar con hechos su solidaridad hacia el proletariado.

El Imparcial se ocupa en la siguiente forma del diputado Sr. Anglés:

«La presencia en el Congreso español de un diputado que proceda de los talleres, que acaba de abandonar los trabajos manuales, no puede menos de ser objeto de curiosidad y de interés. Y habrá que añadir que de simpatía, porque el triunfo del obrero a quien se inviste de la más alta representación legal por la confianza y el amor de sus conciudadanos, no significa sólo la consagración de las ideas políticas que representa aquél, sino el de las virtudes sociales, el de la honradez, el de la aplicación a útiles empeños, el de muchos sacrificios reveladores de una alta condición moral. En este concepto, menárquicos y republicanos, conservadores y socialistas, han de aplaudir el ejemplo de esa exaltación que saca a Anglés—el Sr. Anglés—de entre las duelas y zunchos de un taller de tonelaría, para traerlo al palacio de la representación nacional.»

Anglés es un hombre de mediana edad, fornido, grueso, la cara afeitada, los ojos vivos é inteligentes. No ha incurrido en la vulgar «posada» de presentarse en el Congreso con blusa. Revelando en todo modestia y discreción, viste con el mejor traje que puede un obrero llevar y en torno del cuello de la bien planchada camisa anda su corbata. Anglés es un obrero que en la cultura, en el entendimiento y en la corrección de formas, corresponde exactamente al nuevo espíritu social, en que las apariencias son poco y las realidades lo son todo.

La simpatía pública acoge al Sr. Anglés desde que ha llegado a Madrid acompañado del Sr. Vallés y Ribot y de otros diputados republicanos.

«Mi primera impresión—dice Anglés—no es otra cosa que gratitud, afecto y cariño á todos.»

Muchos le han pedido noticias biográficas y manifestaciones de cuáles son sus propósitos en el porvenir.

El Sr. Anglés, por naturales impulsos de modestia, no quiere ser quien facilite datos de su vida. Dice que esas noticias las pueden dar, en primer término, en Alcalá de Chisvert, de donde es natural; luego en Benicarló, donde hace veintiocho años, y siendo aprendiz de tonelero, levantó la bandera contra el impuesto de consumos, y más tarde en Cataluña, donde ha recorrido todos los grados de su oficio, desde el más humilde hasta el de director de un taller.

A personas que conocen al diputado obrero, hemos oído decir que es un hombre de gran laboriosidad; que él se ha procurado la cultura que posee, empezando por aprender á leer y escribir en las horas que estaba libre de trabajo; que ha sido el alma organizadora de las sociedades cooperativas obreras y que ha sido dos veces secretario del Consejo federal obrero, habiendo convocado congresos de trabajadores, en los cuales desempeñó funciones importantes.

El rasgo característico de Anglés es la firmeza de carácter. Tarda en decidir. Resuelve. Ejecuta. Se le pregunta qué va á hacer ahora en las Cortes y contesta con una frase sencilla: «Cumpliré mi deber.» Comprende que como individuo de la minoría republicana, tiene obligaciones, que las tiene también como diputado federal; pero al mismo tiempo sabe que es obrero y que ha de mirar por sus compañeros.

Ayer decía:

«No sé cuándo ni cómo intervendré en las discusiones. Dependerá de como presente los asuntos al gobierno. Posible es que ante la curiosidad que hay por ver lo que hago y las di-

no encuentre sobrecojido. Además, no es lo mismo hablar en un meeting que ante el Parlamento. Si yo pudiera hablar en catalán, que lo domino más, tendría mayor seguridad en mi esfuerzo.»

«De todas suertes, ya he dicho que me propongo cumplir con mi deber. Parece que me encuentro en una atmósfera viciada, distinta de la que yo estoy acostumbrado. Estoy decidido á decir toda la verdad.»

«Estos gobiernos han cometido grandes descuidos y errores, especialmente en los tratados de comercio. En mi oficio de tonelero, por ejemplo, puedo decir que estamos sufriendo una gran crisis, porque en el año último se han introducido 200 000 cascos procedentes de Portugal, hechos á máquina, y por ser fabricados así han obtenido gran beneficio en el arancel.»

«Esa manifestación que cada tarde me están haciendo los obreros de Madrid, no son solamente de afecto para mí, sino que revelan malestar y hambre en la clase trabajadora.»

«Veremos como presanta el gobierno el presupuesto, y eso lo tenemos que discutir muy detenidamente.»

Como se ve, el diputado obrero no habla de revolución social, no habla de violencias. Habla de presupuestos, de tratados de comercio... ¡Qué lección para las clases conservadoras!»

Vuelven á las andadas

Todos los que hayan leído EL PUEBLO de estos días podrán atestiguar la corrección que hemos observado respecto á El Radical, mien tras dicho periódico apenas si ha respetado lo que él titula tragedia.

En diferentes gacetas y artículos nos ha dado motivo para reanudar la polémica, pues aunque los ataques han sido velados ó de segunda mano, como el artículo copiado de un diario monárquico de la localidad, en el que se ridiculizaba á la minoría republicana y al señor Salmorín, no por eso resultaba menos inoportunos y mortificantes.

El Radical vuelve á las andadas, pero valerosamente de subterfugios y quisquillas que acaban poca franquicia.

Para eso es preferible que rompa el fuego de su voz y descargue desde sus columnas los materiales que tanto gusto han dado á los cristianos y demás adeptos de frente estrecha, llevados como una granizada al realismo sui generis que ahora se ha puesto de moda en Valencia y cuya principal finalidad es destruir la honra y los prestigios de los republicanos.

Ayer se ocupaba El Radical del lamentable suceso de la calle de Sagunto, y á pesar de que EL PUEBLO, al reseñar dicho hecho, nada dijo por cuenta propia, limitándose á recoger los informes que circulaban por el juzgado, El Radical afirma que tratamos de despistar la acción de la justicia y dice que el agresor es un «licenciado de presidio de El Pueblo», como si la antigua casa de Soriano fuese una sucursal de Ceuta.

Y si esto resulta impertinente, no lo es menos un suelto que aparece en el mismo número, y en el que asegura que un diputado (el señor Blasco Ibáñez) anda por Madrid inspirando sueltos á los periódicos y enviando telegramas contra Soriano.

Es tan ridícula esta afirmación, que no vale la pena de discurrir, pues nadie va á creer que el Sr. Blasco Ibáñez tiene á los periodistas de Madrid en el bolsillo y los va sueltando como palomas mensajeras para que lleven sueltos á las redacciones de sus respectivos periódicos, con el solo objeto de hacer rabiar á Soriano.

La corrección del Sr. Blasco Ibáñez en este asunto está perfectamente reflejada en las columnas de EL PUEBLO.

Ni una sola palabra hemos dicho de la cuestión que ha de resolver la minoría ni en sueltos ni en telegramas, y para reforzar la nota, nos hemos abstenido de reproducir las informaciones de otros periódicos.

Huelga, pues, lo que dice El Radical, y por último nada tenemos que ver tampoco con los semanarios que atacan al Sr. Soriano, aunque lleven el pie de imprenta de EL PUEBLO, pues sabido es dónde se tiran y quién los escribe.

Se trata de personas mayores de edad y responsables de sus actos.

EL PUEBLO no encarga é nadie estas cosas, porque no ha perdido la costumbre de atacar cara á cara á sus enemigos, y en esta noble actitud persistirá siempre.

Partido republicano

A LOS REPUBLICANOS DEL DISTRITO DEL PUERTO.—Se convoca á todos los correligionarios del distrito del Puerto á una reunión que se verificará en el Casino «El Porvenir» esta tarde á las cuatro.

El objeto de la misma es dar lectura y aprobar el reglamento del Centro de Unión Republicana del Puerto, en organización.

Entre nuestros correligionarios reina gran entusiasmo, pasando de 150 cosas los inscritos.

Se encarece la asistencia. HOSPITAL TEATRO.—Por acuerdo de la junta directiva interina del Casino de los distritos del Teatro y Hospital, se saca á concurso la plaza de consejero cobrador, cuyas bases estarán de manifiesto hoy, de once á una y de cuatro á seis, en el local del Centro del partido, Libereros, 2.

Para optar á dicha plaza es condición indispensable ser socio del mismo.

Se pueden presentar solicitudes hasta el martes 26 á las nueve de la noche en el Centro del partido.

DISTRITO DE TORRENTE.—Se convoca á todos los presidentes de comités y casinos de este distrito á la Asamblea ordinaria que se celebrará esta tarde á las cuatro en el Centro Republicano, Libereros, 2, para tratar de varios asuntos de interés para el partido.

Con el fin de terminar la organización del partido en este distrito, se encarece á los presidentes de comités aporren á dicha sesión certificaciones de las actas de constitución de di-

cano de cada pueblo, expresando el nombre y apellidos de los inscritos, y en los que emplean el derecho de sufragio, el primero tengan en el censo electoral, acompañando también el censo general del pueblo respectivo.

Se encarece la asistencia y la puntualidad, advirtiéndose que los acuerdos se tomarán con el número de representantes que concudan, y por lo tanto serán válidos.

Torres 21 Mayo 1903.—El presidente del directorio, Enrique Cubells.

MELIANA.—En la junta general celebrada el 20 del actual, acordóse dar de baja á don Rodrigo Soriano, como presidente honorario de aquel Casino.

Proseguió después á la elección de nueva junta directiva, que quedó constituida en la siguiente forma:

Presidentes honorarios: D. Nicolás Salmorín y D. Vicente Blasco Ibáñez.

Presidente efectivo, D. Bautista Verdú.—Vice, D. Manuel Ferrer.—Secretario, D. Francisco Sánchez.—Vocales: D. Francisco Molins, D. Manuel Fontelles, D. Leonardo Navarro, don Carlos Rodrigo, don Juan Bautista Volta, don Vicente Volta, D. Vicente Peralta y D. Ricardo Boira.

Entre los correligionarios existe el mayor entusiasmo y se abraja el propósito de trasladar el Casino á un local situado en punto más céntrico que el que ocupa el actual.

Muerte de un republicano centenario

Ayer á las tres de la tarde falleció en esta capital, á la avanzada edad de 103 años, nuestro querido amigo y correligionario D. Pascual Navarro.

Nuestros lectores conocen desde hace tiempos á este patriarca del republicanismo valenciano.

En todas las elecciones nos hemos ocupado de él, pues era tanto su entusiasmo y su fe republicana, que se hacía acompañar á los colegios creyendo un deber ineludible el depositar su voto en las urnas.

La llegada del viejo republicano se festejaba como un gran acontecimiento por los correligionarios que rodeaban la puerta del colegio donde tenía que votar, pues era un ejemplo venerable de consecuencia y de confianza en el triunfo de nuestros ideales.

En las recientes elecciones legislativas votó en la sección 3.ª situada en el Reposo, la candidatura de Unión Republicana, formada por los Sras. Blasco Ibáñez y Menéndez Palleares.

Al llegar el coche que lo conducía al colegio, formóse una nutrida manifestación que vitoreaba al anciano, contestando éste muy conmovido á los entusiastas correligionarios con vivas á la Republica, en los que vibraban las energías de su juvenil corazón.

El Sr. Navarro ha muerto fiel á los ideales que profesó durante toda su vida, y una de sus disposiciones ha sido que el entierro sea puramente civil.

Este acto, que se verificará esta tarde á las tres, tendrá solemnidad inusitada.

El cortejo se reunirá en la calle de Cubells, domicilio del finado, á la hora indicada.

Presidirán el duelo D. Adolfo Beltrán, presidente de la Junta Municipal del partido de Fusión Republicana y un pariente del Sr. Navarro.

Asistirán comisiones de los comités de distrito y de los casinos republicanos y representantes de las sociedades librepensadoras de Valencia.

La comisión del Centro de la calle de Libereros asistirá con su bandera, y lo mismo pueden hacer cuantos casinos y sociedades lo deseen.

También asistirán los concejales del partido y numerosísimos correligionarios.

La manifestación de simpatía que se prepara para hoy será digna del consenciente soldado de la República que se lanzaba á la calle á los 103 años desoso de cumplir con su deber.

Los republicanos de Valencia se honrarán asistiendo á este acto.

Anoche, al circular la noticia del fallecimiento, se abrió una suscripción entre los correligionarios para contribuir á los gastos del entierro, habiéndose obtenido la siguiente recaudación:

- M. T., 1 peseta; M. P., 1; Enrique Armeagó, 3; Juan Pastor, 1; José Tejido, 4; C. S., 0'50; P. M., 0'25; José Locha, 1; Enrique Clemente, 0'50; J. T., 0'25; Joaquín Vidal, 0'50; José Marco, 1; José Alcegar, 0'50; Desamparados Locha, 1; Rosa Aguilár, 1; María Ferrand, 0'25.

- José Blasco, 2; Antonio Jimeno, 0'50; Emilio Ballester, 0'50; Francisco Badia, 0'25; Guadalupe Locha, 1; Asunción Samper, 0'50; Leonardo López, 0'25; Margarita Franco, 0'50; Vicente Torres, 0'50; Francisco Soriano, 1; un republicano, 0'50; un republicano, 0'50; Valentín Román, 1; un republicano, 0'50; José Pinto, 0'25; Feliche, 0'50.

- Ildefonso Castillo, 0'25; Enrique Culla, 0'25; V. Sancho, 0'50; S. T., 0'25; T. T., 0'25; Ginés Villa, 0'25; Miguel, 0'25; José Sebastián, 0'25; José Mass, 0'25; R. Socias, 0'50; José Canocio, 0'25; Juan Alfonso, 0'25; Elena Just, 0'50; Isabel Castillo, 0'50; Josefá Mira, 0'50; Vicenta Angel, 0'25; Josefá Ortiz, 0'25; Angela Rodríguez, 0'25; Adamiño Beltrán, 0'25; Pedro Garcia, 0'20; Leandro Piers, 0'25; Encarnación Salvador, 0'25; José Pantes, 0'25; Federico Mas, 0'25; Luis Tatay, 1; Antonio Gutiérrez, 0'50.

- Francisco Calvete, 0'25; Manuel Alonso, 0'25; J. Asís, 0'25 José Dalgado, 0'25; J. Galrial, 0'50; E. Carrero, 0'25; A. Andrés, 0'20; Luis Agut, 0'50; F. Montesinos, 1; V. M.; 1; J. S., 1; J. M., 0'25; V. S., 0'50; N. B., 0'25; J. Montesinos, 0'50; C. Cortiza, 0'50; A. Jorget, 0'25; J. Barral, 1; M. Ortega, 0'50; Enrique Bergón, 0'50; Adolfo Baltrán, 5; Tomás Menéndez, 1; Manuel Ordura, 0'25.

Total de lo recaudado: 56'15 pesetas. El depositario de estos fondos es nuestro correligionario D. Manuel Alcegar, que hará entrega de ellos á la familia del Sr. Navarro. Queda abierta la suscripción en EL PUEBLO.

La Liga Católica

El proyecto que tiene La Liga Católica de establecer en Valencia determinado número de cooperativas, seguramente causará más de un conflicto.

Por noticias que llegan á nosotros, son ya muchos los comerciantes que se vienen preocupando de los proyectos que persiguen esos falsos cristianos, y en principio tienen resuelto no tolerar de ninguna manera que el comercio sirva de blanco á sus fanáticos odios y venganzas políticas.

Por lo pronto, los comerciantes designarán varias comisiones que, de manera sigilosa y hábil, averigüen los nombres de las personas encargadas de la dirección de dichas cooperativas, de la procedencia del capital y del modo de funcionar de aquéllas.

Estos datos servirán de base para la formación del plan de defensa encaminado á impedir los perjuicios que originarán al comercio esas cooperativas hipócritamente católicas.

Nada más justo, que el comercio se determine á adoptar una resolución decisiva para terminar de una vez con esa amenaza que hace tiempo vienen esgrimiendo los reaccionarios de dividir á los comerciantes de Valencia en católicos y no católicos, en carlistas y liberales.

Si, como no dudamos, se osina hasta ese fin; si lo que se pretende es volver á los tiempos de las feroces luchas religiosas, dígame una vez; déjese la Liga Católica de esos trabajos de zapa y encrucijada, y ponga en práctica con franqueza y valentía la conocida máxima que profesa y dice: «el que no está conmigo está contra mí.»

De todos modos, tenemos el firme convencimiento de que, para que España se modernice y progrese, hemos de llegar ahí: á dar la batalla decisiva á la reacción y al falso catolicismo.

Las cuestiones de los huertanos

En el salón de la Alcaldía celebró ayer sesión la comisión de Policía urbana, á la que asistieron gran número de concejales.

Después de largo debate fué aprobada la disposición del Sr. Montesinos Checa, referente á la suspensión provisional del contrato de limpieza pública, y se acordó que la rescisión del contrato pase á estudio de la comisión citada, y la rebaja del precio de las licencias para estercolar á dictamen de la de Hacienda.

En la sesión de mañana, se adoptará acuerdo. Por centésima vez llamamos la atención de los huertanos para que depongan en injustificada actitud de resistencia, sobre todo los que viven en el término de esta capital.

No tienen razón. Les han engañado y siguen engañados ciertos elementos políticos y unos cuantos vividores que les aconsejan la rebelión contra un Ayuntamiento que ningún dabo les ha hecho y que ningún nuevo tributo les ha impuesto.

Los que les aseguren que no pagarán las licencias para estercolar, les engañan miserablemente.

El arbitrio que han venido pagando desde hace muchos años es pequeño, es justo y tendrán que pagarlo si quieren continuar recibiendo el inmenso beneficio que el Ayuntamiento les proporciona al seguir concediéndoles el privilegio de la extracción de estiércoles de las habitaciones.

Son muchas las ciudades de España rodeadas de huertas, y por cierto huertas menos férricas que las nuestras, y más necesitadas, por lo tanto, de abono, y sin embargo, el servicio de extracción de basura de las casas lo atiende el Municipio, lo cual proporciona á la casa de la ciudad mucho dinero.

Sólo Valencia es la excepción; sólo aquí existe el primitivo y singular sistema de los huertanos, legando la concurrencia del Ayuntamiento para con los huertanos, hasta el extremo de tolerar que los mismos carros que sirven para transportar el estiércol se utilicen para transportar las hortalizas.

Si todo esto lo continúan pagando los labradores con la guerra tanaz é injusta que desde hace un año vienen haciendo contra el Ayuntamiento, es evidente que éste, por natural y lógica defensa y por dignidad, adoptará medidas radicales y decisivas, cuyas consecuencias lamentarán luego los huertanos y querrán arreglar cuando la cosa no tendrá ya remedio.

Créanos: los que les alientan para que no paguen las licencias y los tributos al Municipio, son políticos de mala fe ó vividores embusteros.

Si cabe legalmente que obtengan alguna ventaja, la obtendrán si la solicitasen personalmente, directa y cortésmente al Ayuntamiento, despreciando intermediarios y vividores que no tienen más empeño que el de mantener la rebelión de los huertanos para utilizarlos como instrumento de venganza política y crear conflictos á los concejales.

Y el hecho es que á estos no les hacen miedo las amenazas y están dispuestos á afrontar la situación.

Así como también están dispuestos á transigir, siempre que se les pruebe lo que se les pide es justo é equitativo.

Dadas, ó mejor dicho, repetidas estas explicaciones, claro es que los huertanos no tienen derecho á quejarse ni á protestar.

Si lo hacen porque se dejan imponer de unos cuantos malvados políticos, ellos sufrirán las consecuencias.

La mayoría del Ayuntamiento está resuelta á no dejarse burlar ni menospreciar por los labradores ni por nadie, sucede lo que sucede, y aunque se hunda el universo.

HERNIADOS (QUEBRADOS) LEED

Con las especialidades de la casa Vidal hermanos de Barcelona, entre ellas el *Braguero antiherniario Non-Plus-Ultra*, verdadero aparato especial, maravilla del arte ortopédico, por su ingeniosa construcción y por las buenas cualidades que reúne de comodidad y adaptación al cuerpo, y sobre todo por sus virtudes curativas, y el *Parche antiherniario Vidal* de la misma casa, preparado á base de la resina del *Calophyllum inophyllum*, recomendado eficazmente por eminencias médicas como lo mejor para curar las hernias, os garantizamos la curación radical de las mismas, así inguinales como umbilicales y crurales, y en todas las edades y en ambos sexos. Todos los aparatos especiales de esta casa se construyen ex profeso y á la medida para cada caso determinado y adecuados siempre á la clase de hernia y á la constitución del individuo que la sufre; siendo de advertir que para que un aparato ó braguero dé resultados positivos, es preciso que éste, y sobre todo la pelota del mismo por su formar una en alto grado condiciones mecánico-anatómicas, capaces no sólo de cubrir el anillo herniario y contener la hernia por voluminosa que sea, si que también para curarla, y esto es lo que hemos logrado nosotros en la inmensa mayoría de casos con nuestras especialidades.

Habiendo observado en nuestra larga práctica que la mayor parte de los bragueros adolecen del defecto de no contener bien la hernia, pues que dejan escaparla ó por debajo, por encima ó por los lados, defecto que debe corregirse desde luego que se observa y que proviene siempre de la mala construcción del braguero, y sobre todo de la mala forma que se da á la pelota del mismo, aconsejamos, pues, á los quebrados que se encuentran en este caso, se avisten con nosotros para que una vez vista la hernia, indicáremos la clase de braguero que necesiten y la forma que debe afectar la pelota para poder contener ó mantener bien reducida dicha hernia, evitándose con esto molestias y sufrimientos sin cuento, amén de algunas enfermedades, entre ellas la estrangulación, terrible enfermedad cuyo desenlace final es casi siempre la muerte.

Herniados: Desconfiad de los antiguos bragueros de acero flexible y de los de correa, que por sí solos son ellos, las más de las veces, los causantes de las grandes hernias.

El especialista señor Vidal estará en Valencia los días 28, 29 y 30 de Mayo, hospedándose en el Hotel de España, donde podrán consultarle cuantos deseen curarse de sus hernias, y recibirá los días indicados de diez de la mañana á una de la tarde y de cuatro á siete de la misma.— Despacho en Barcelona: Gracia, calle de San Rafael, núm. 10, primero.

Reflexionen los huertanos sobre todo esto porque les conviene mucho mirar lo que hacen, y ahora aún es tiempo de arreglarlo todo si hay prudencia y buena fe por su parte.

Concierto gratis para los obreros

Mañana lunes á las siete de la tarde se celebrará el concierto á grande orquesta que la Sociedad de Profesores valencianos dedica á los obreros.

La entrada será libre, ocupando las localidades de preferencia los primeros que lleguen y colocándose los demás en la entrada general.

La hora señalada era las seis de la tarde, pero la empresa la ha retrasado hasta las siete para que los obreros puedan haber concluido ya sus trabajos.

No se puede celebrar más tarde, porque la mayor parte de los profesores tienen compromiso de tocar en los teatros.

He aquí el programa:

PRIMERA PARTE

- 1.º Fantasia sobre motivos de la ópera «Carmen», G. Bizet.
- 2.º Polca de concierto, A. Brill.
- 3.º Lindo vals, Montey.
- 4.º Preludio de «La boda de Luis Alonso» (1.ª vez), Jiménez.

Descanso de 30 minutos.

SEGUNDA PARTE

- 5.º Sinfonía fantástica, Mercadante.
- 6.º Serenata, Moszkowski.
- 7.º Una nit de albas, Giné.
- 8.º Gran Jota de la ópera «La Dolores» (1.ª vez), Bretón.

Este concierto tiene por objeto el que los obreros disfruten gratis de música selecta por una buena orquesta, con arreglo á la condición que se impuso la empresa al obtener la autorización para dar conciertos en la Glorieta.

Se suplica á cuantos concurren al concierto que, dando muestra de su cultura, no suban á los maticos, evitando así que se estropeen las plantas y flores que los valencianos deben tener empeño en conservar, ya que el respeto á los árboles y á los paseos es uno de los principales signos de la educación de un pueblo.

Se tomaron acuerdos de carácter radical, siendo uno de ellos el de formar una estadística de los aparatos destinados á la fabricación de alcoholes y producción de los mismos, para lo cual se nombró delegados en todos los distritos, y al mismo tiempo invitar por última vez á los fabricantes no asociados al Sindicato á que lo hagan á la mayor brevedad. Los que no lo verificaren quedarán abandonados de la protección del Sindicato en cuanto esté relacionado con la nueva ley de alcoholes que se ha de discutir en Cortes y posibles probabilidades de monopolio.

¿Cuándo se convocarán dichos industriales de que solamente agrupándose á una entidad tan importante podrá sacarse algún partido de tan decadida industria, digna de mejor suerte?

Esta tarde á las cuatro y media se verificará en la plaza de Toros la anunciada corrida de novillos-toros de Cámara que han de estoquear los valientes diestros Valenciano, Lagartijillo Chico y Canario, suco or del célebre Gordito, habiendo entusiasmado al público en la corrida del 20 del pasado Abril con su favorito quiebro en la silla.

Ayer estuvo la taquilla animadísima por los pedidos de localidades y entradas, y no dudamos que con el cartel de hoy se vea la plaza de bote en bote.

Se ha publicado el núm. 468 del valiente periódico librepensador *La Antorcha Valencina*, el que, aparte de muy buenos artículos, se dedica á desenmascarar á los individuos de la legión católica, cuyos nombres y antecedentes empieza á dar á la publicidad, contestando dignamente á los ataques que le ha dirigido el papuchito *La Lucha*.

Es un número que deberían leer todos nuestros amigos, para tomar nota de lo que en él se denuncia y en su día obrar.

He aquí el sumario:

A los comerciantes y á los obreros, «La Lucha». La libertad de la iglesia, por Alfredo Calderón; La Liga contra el Ayuntamiento y el comercio, Nombres é historia de los ligeros, El fanatismo religioso, por R. Fajárnés; Tribuna libre: Espiritismo, por R. Fajárnés; La barricada, por J. Gadea; Un rato á curas y monjas, por R. Navas, Gacitillas.

La Asociación de vecinos y propietarios del Ensanche de Ruzafa convoca á los socios para junta general que se celebrará hoy domingo á las diez de la mañana en el Ateneo Mercantil, advirtiéndole que serán válidos los acuerdos que se tomen por segunda convocatoria.

La junta del Colegio de Médicos de esta provincia ha dirigido un telegrama al presidente del Colegio de Madrid adhiriéndose á los acuerdos allí recaídos en el asunto de las patentes. La protesta de la clase médica es unánime contra el real decreto de fecha 5 del actual, que deroga el de 13 de Agosto de 1894, el cual establecía la tributación por patentes. La misma junta nombró su representante con atribuciones para resolver sobre este asunto á su presidente D. Adolfo Gil y Morla, diputado á Cortes.

Esta tarde á las cuatro tendrá lugar en Se-davi la inauguración de un Centro Obrero.

Al acto están invitadas las autoridades.

Felicitemos á aquellos honrados trabajadores por sus esfuerzos en pro de la solidaridad y la emancipación.

Mañana á las once celebrará sesión la Diputación provincial.

Hemos recibido una atenta carta del celoso inspector de Vigilancia D. Feliciano Salazar, declarando cesante estos días, despidiéndose de nuestra redacción y de los valencianos, á los que ofrece testimonio de su agradecimiento y respeto por la buena acogida que han dispensado á sus servicios, y porque, según afirma dicho señor, en ninguna parte encontró el camino más expedito para el cumplimiento del penoso deber que á la autoridad impone la ley.

Agradecemos al Sr. Salazar sus ofrecimientos, y lo deseamos sea el recompensen los buenos servicios que ha prestado en nuestra ciudad durante el tiempo que ha ejercido el cargo de inspector de vigilancia.

Hoy, á las once de la mañana, se dará la segunda conferencia de Extensión universitaria en la Institución para la enseñanza de la mujer.

El Gobernador interino participó ayer mañana al Alcalde que ha aprobado la modificación introducida por el Ayuntamiento en el art. 6.º del reglamento del cuerpo municipal de Sanidad, y en virtud de la cual, el tribunal de oposiciones á las plazas del citado cuerpo lo constituirán un catedrático de la facultad de Medicina, un académico de la Real de Medicina de esta ciudad, un médico del Colegio Médico, el inspector municipal de Sanidad, siempre que sea doctor ó licenciado en Medicina y Cirugía, y un médico del cuerpo de Sanidad comprendido en el primer tercio del escalafón del mismo.

Por primera vez, se han celebrado en este Instituto General y Técnico exámenes oficiales de la asignatura libre de Taquigrafía, quedando su profesor, D. Francisco Palomar Ansejo, complacido del buen resultado de ellos. Este inteligente y digno profesor que se prestó gallardamente á enseñar dicha asignatura por un método nuevo y sencillísimo, en muy poco tiempo, desde Febrero que principió el curso á Mayo, ha puesto en condiciones de ser taquígrafos á 18 de sus alumnos que han merecido la honrosa nota de sobresaliente, á los cuales ha excitado á que estudien para ganarse en las oposiciones de Septiembre el premio designado para estos casos.

Nuestra enhorabuena al Sr. Palomar Ansejo y á sus discípulos.

El día 20 del mes próximo, en el Ayuntamiento y en la tenencia de alcaldía del distrito del Museo, no celebrará la subasta para la cons-

GUANO INGLÉS

trucción de un puente de hierro sobre el río Turia, frente al poblado de Nazaret.

El tipo de dicha subasta es de 62.253 pesetas 17 céntimos á la baja, y regirán las condiciones publicadas en el *Boletín Oficial* correspondiente á los días 19 y 20 del actual.

El proyecto, durante las horas de oficina, se halla de manifiesto en la sección de Fomento, negociado de Caminos.

Ayer fueron detenidos por la policía dos ladrones de palanqueta apodados «La Negra» de Campanar y «Saca-Anillas». El segundo ingresó en el Asilo municipal y el primero en la cárcel de San Gregorio.

Los Sres. Maestro, Avalos, Mari y Casanova han sido designados por la Alcaldía para que, respectivamente, presidan la subasta que se celebrará el día 26 en el Ayuntamiento y tenencia de alcaldía del distrito del Museo para la adquisición de atries destinadas á la Banda Municipal.

El concejal Sr. Avalos presentó ayer al Alcalde á una comisión de la sociedad de cocheros *La Veloz* que solicitan con sobrada justicia que se hagan cumplir las disposiciones de las ordenanzas municipales que les afectan y la reforma de otras, á fin de lograr que se fije en los 18 años la edad mínima para poder guiar caballerías que arrastran vehículos. El Alcalde ofreció convocar y presidir la comisión de ordenanzas para resolver en la semana próxima. También trataron de lo que se ha de hacer para que en las cuadras no se hagan depósitos de estiércol.

La compañía que actúa en el Centro de Unión Republicana, Libreros, 2, bajo la dirección del primer actor D. Arturo Navarro, ha organizado una gran velada valenciana que se celebrará esta noche á las nueve en punto.

Se pondrán en escena las aplaudidas piezas «Toni Manera» y «Chañá de la Són», «El sant del agüelo», «Matasiete Espantaocho» y «Les críases».

No dudamos que dado lo selecto y variado del programa se llenará por completo el teatro.

Ha tomado posesión del cargo de inspector de vigilancia de la provincia D. Salvador Pérez, el cual ha sido destinado al distrito del Mercado.

La sociedad humorística *Orfeón L' Antigo* celebrará esta noche á las diez, en su domicilio social, baile de sociedad, debiéndose advertir á los socios que es necesario la presentación del pase especial para asistir á dicho acto.

La junta directiva de esta sociedad ha acordado, en obsequio á los socios, rifar en dicha velada un magnífico quitasol.

Los magníficos retratos de los diputados por esta ciudad, D. Vicente Blasco Ibáñez y D. Emilio Menéndez Palleás, editados por nuestro corresponsario Sr. Prades, están poco menos que agotados. De la primera edición que se hizo de cinco mil ejemplares, no quedan más que los que hay en los kioscos, y si no se quiere esperar á la nueva edición, deben nuestros correligionarios no andar perezosos.

El editor nos manifiesta que todos los presidentes de casinos y comités de los pueblos de la provincia que deseen servir á los correligionarios de las respectivas localidades, deben dirigirse por carta á él, pues está dispuesto á servirles con una ventaja no despreciable.

Además de los kioscos principales, dichos retratos se expenden en nuestra administración y en la conserjería del Centro de fusión.

El Casino recreativo *La Señera* celebrará esta noche á las nueve una velada literario-musical, dedicada á las señoras, en la que don Francisco Vivéns disertará sobre la «Misión social de la mujer».

Tomarán parte en dicho acto las distinguidas tiples Sras. Cora y Artax, el tenor señor Martínez, el barítono Sr. Guillén y varios socios. Los señores socios se servirán pasar por secretaría á recoger sus pases.

El Circolo de Bellas Artes convoca á sus socios á la junta general ordinaria que se celebrará el lunes 25 del actual á las siete de la noche, y les participa que, siendo segunda convocatoria, serán válidos los acuerdos que se tomen, cualquiera que sea el número de socios que asista.

En el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia, Palomar, 10, se celebrará hoy, de nueve á doce de la noche, baile familiar.

En los intermedios recitará algunas de sus notables poesías el ciudadano Pedro de las Vacas.

Se advierte á los socios que no se permitirá la entrada sin la presentación del recibo del mes corriente.

En el favorecido trinquete de Pelayo se jugará hoy á las cinco de la tarde un gran partido de pelota á 50 tantos á escalera libre el juego entre los afamados pelotaris siguientes: Ramonet, Julio y Tonet de Ondara (azules) contra Mague, Mendoza y José (rojos).

A tan gran partido la entrada sólo costará 15 céntimos y 10 la silla.

El director y propietario de la *Maquinista Valenciana*, D. Francisco Climent, en cuyas talleres se han construido las bombas para el servicio público de aguas potables de la ciudad de Soria, invita á las personas peritas ó aficionadas á esta clase de trabajos á que inspeccionen dichas bombas.

Una comisión de vecinos de Catadau visitó ayer al presidente de la Diputación provincial

MARCA EAGLE.—Primeras materias para la fabricación de ABONOS QUÍMICOS.—Fórmulas especiales para cada clase de tierras y cultivos.

SALVADOR UBEDA
Don Juan de Austria, 15, Intresuelo.—Valencia

La incubadora moderna

ÉXITO MARAVILLOSO
Aparatos para hacer nacer polluelos, con exactitud asombrosa. Material para recreo y grandes explotaciones. Pedir catálogo. D. Alfredo Román, Hernán Cortés, 14.

GUANO SAN GOBAIN

Clase superior.—Calidad garantizada
Superfosfatos de San Gobain
PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS

Fórmulas racionales y reconocida eficacia para todos los suelos y cultivos. Agente general en España: D. GESAR SANTOMA, ingeniero químico y catedrático de Química.

EL MEJOR REMEDIO PARA LA TOS, CATARRO, ASMA, SON LAS RESFRALDOS,

PASTILLAS MORELLÓ

Es bueno que el hecho se esclarezca para que, si la muerte fué violenta, se averigüe quien es el culpable y se le castigue, y si fué natural queden desvanecidos todos los recelos del vecindario y libre de toda sospecha el individuo que vivía con la finada.

«Extracto de carne del doctor Castaño». Este preparado, muy rico en elementos nutritivos, es un potente tónico; una encharcada diluida en tres de agua equivale á la mejor taza de caldo. Pídale en todas las farmacias y droguerías. Laboratorio del doctor Castell Oriá, Almas, 7, Valencia.

«Más vale evitar que curar las enfermedades contagiosas!»

Esto sólo se consigue con las *Inyecciones de ZOTAL* químicamente puro al interior, al mismo tiempo que se usa el *ZOTAL* corriente al 5 por 100 en la desinfección de locales, majadas y demás sitios en que reposen los ganados.

La *Inyección* vale cinco pesetas frasco, con cuyo contenido hay para preservar 30 cabezas de ganado.

El *ZOTAL* vale 8'50 pesetas el litro y con él se preparan 20 litros de líquido desinfectante externo.

Instrucciones para su uso, J. G. ESPINAR, Sevilla. Concesionario exclusivo para la venta al por mayor en España.

Ganaderos—Isabel Martínez á su clientela. *Vende Mercado*, frente droguería San Francisco y en la calle Siraana, 5.

Indiscutible.—Apenas habrá algún médico que no haya recetado en la mayor parte de las enfermedades del estómago é intestinos el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos», siendo ya tal su crédito, que ha tomado puesto preminente en la terapéutica y se le prescribe como un agente poderoso, cuyos admirables resultados no se hacen esperar.

Las norias construidas en El Práctico, taller de construcción y reparación de toda clase de aparatos mecánicos, situado en esta ciudad, Orilla del Río, números 8 y 12, son hasta hoy las más perfeccionadas, habiendo obtenido privilegio exclusivo por 10 años.

Un nuevo procedimiento para enfriar.— Interesa leer anuncio 3.ª plana.

LAPIDAS J. Barroo Ayala, *Avella nas*, 5. Teléfono 687.

Papel para fumar Artísticas cartetas á fototipia con el retrato de D. Vicente Blasco Ibáñez y marca *República Española*, en preciosas cajitas, se han puesto á la venta en todos los estancos y kioscos.—Depósito central: D. Agustín Montesinos, San Vicente, 79, 1.º

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentin y Compañía, banqueros, y expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Trajes á medida y artículos novedad en paños y alpaca. Abdón Ibáñez, plaza Cajeros 5.

los curan radicalmente los discos **Herpes** Mastgahar.

El nuevo establecimiento de pañería de don Francisco Gargante, titulado «The Smart», situado en la calle de la Paz, 15, y Cruz Nueva, 1, se ve favorecido por las personas distinguidas por esta ciudad, que eran antiguos clientes de los maestros sastres D. Asencio Rodríguez y D. Antonio Soriano.

La huelga de fundidores
Tomándolo de los colegas de la noche, dijimos ayer que una comisión de huelguistas había visitado al Gobernador civil interino para tratar de la huelga, siendo así que sólo llevaron á la autoridad gubernativa un oficio, participándole la declaración del oficio.

Esta continúa en igual estado, si bien parece que todos los obreros del arte en hierro se adherirán á la misma, tanto porque les anima el espíritu de solidaridad, como porque, estando el trabajo de los huelguistas unido á los de los demás del oficio, por fuerza tendrían que parar de continuar el conflicto planteado por los patronos fundidores.

De todo lo que ocurra en esta huelga ellos serán los responsables.

Noticias

En la estación del Norte ocurrió ayer un hecho inaudito.

A las tres y cinco minutos de la tarde, ó sea 15 minutos después de la hora oficial de salida del correo de Madrid (pásmense nuestros lectores) aún no estaba formado el tren correo.

Las salas de espera no podían contener á los pasajeros, que protestaban de que á las tres de la tarde se les tuviese allí encerrados, de pie, con las maletas en las manos y sin poder pasar á los andenes, por la razón de que el tren aún no estaba formado!

¡Qué escándalo! Semejante abuso basta para dar una idea de los gobiernos de nuestro país y del poder que disfrutan las compañías de ferrocarriles.

A las tres y quince minutos partió ayer el correo de Madrid, es decir, con la friolera de veinte minutos de retraso.

El equipaje y las mercancías de gran velocidad fueron colocadas en el furgón de prisa y corriendo, de cualquier manera y sin cuidado ninguno.

Ignoramos si el inspector del gobierno impuso á la empresa la fuerte multa que merece y si algún pasajero formuló la oportuna protesta en el libro de reclamaciones; pero ya verán ustedes como nada de esto habrá ocurrido y la empresa seguirá abusando del público y las autoridades continuarán dispensándole benevolencia y protección.

En cambio, si un viajero tiene la desgracia de llegar al despacho de billetes un minuto después de cerrada la taquilla, se queda sin billete, y si consigue subir al tren ha de pagar tarifa doble, aunque dé aviso previo al jefe de la estación para que se le facilite por el revisor el correspondiente suplemento.

¡Oh, país encantador!

Ayer tarde continuaron los ejercicios de oposición á las plazas de clarinete de 1.ª de la Banda Municipal.

Actuaron seis opositores más, y dejó de presentarse otro.

Verificáronse también los ejercicios para cubrir la plaza de cornetín de primera.

A continuación deliberó el tribunal, adjudicando las cuatro plazas de clarinete de 1.ª á D. Toribio Sols, D. José Sanahija, D. José Sebastián y D. Mariano Ruano; y la de cornetín de 1.ª, á D. Antonio Salazar.

Mañana lunes se verificarán las oposiciones á las plazas de clarinete de segunda, correspondiendo actuar á D. Pascual Tomás, D. José María Ferrer, D. Antonio Azebo, D. Enrique Alonso, D. Eduardo Pnades, D. Vicente Tomás, D. Amalio Luciano y D. Juan Antonio Chornet.

Ayer tarde fué conducido á la última morada el cadáver de D. Manuel Juste, profesor de piano.

A dicho acto asistieron gran número de amigos del finado, representaciones de las Escuelas de Artesanos y Orfeón «El Micalet», de cuya clase de solfeo era profesor.

Damos nuestro más sentido pésame á la familia del finado.

La velada familiar que había de celebrarse esta noche en la Sociedad *Orfeón Valenciano* «El Micalet» ha sido suspendida por el fallecimiento del profesor de las clases de solfeo del mismo D. Manuel Juste.

Como teníamos anunciado, ayer se reunió la Asamblea general de fabricantes de alcohol vínico, soñiendo al acto extraordinaria concu-

Movimiento obrero

Asociación Obrera del Arte de la Seda. - En la reunión celebrada ayer por el Sindicato del Arte de la Seda, convocados por el Sr. D. Salvador Gomez...

La Asociación, que ha demostrado en todas las ocasiones una cordura y prudencia ilimitada, reconocida por todos los Sres. fabricantes...

Teatros

NOVEDADES DE BURJASOT. - Esta tarde celebrará en este favorecido teatro el estreno de la grandiosa zarzuela titulada "El Conde de..."

Jai-Alai

Esta tarde a las cuatro y media se jugarán los grandes partidos de pelota, uno a mano y otro a cesta.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL. - Por la tarde a las tres y media. - Marina. Por la noche a las nueve. - Los diamantes de la corona.

Relojes

Unico en Valencia que compone toda clase de relojes a los precios siguientes:

Restaurant

"EL CABALLO DE ORO," Cubierto de 2 pesetas. Menú: Paella a la valenciana, Pollo a la financier, Pescado frito, Bifecek patatas moldeadas, Postres variados a fresas.

La Económica

Fabrica de heladoras de corcho, de todas clases y taponos de todos tamaños, de Pascual Pardo Valdeocabres.

DENTISTA

F. Bletons Bonet. - Dientes artificiales. - Operaciones sin dolor. - Plaza de San Francisco, 19, principal.

LA COLMENA

Fabrica de taponos de corcho de todas clases y tamaños, hechos a máquina. Vasos de colmena y serrin de corcho, a precios económicos.

Laboratorio bacteriológico

DEL DOCTOR F. SOCIATS ALCIRA. Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químicos. Microscopios de productos patológicos.

Vacuna contra la rabia

Autorizados por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practicará la vacunación antirrábica a todas las personas sean mordidas por animales hidrofóbicos.

Bemilla de gusanos de seda

Garantizada, obtenida por el sistema celular de Mr. Pasteur y selección microscópica de las mejores.

Papel para fumar "LA YANA"

Clase especial enigmada. - Cinco y diez céntimos. Libro con fotografía.

Esorófulas

Linfatismo, Debilidad

Vino Iodo-Tánico

Fosfatado ESPINAR

Maravilloso medicamento para combatir a curar las esorófulas, tuberculosis incipiente, raquitismo, enfermedades de los huesos, desarreglos menstruales, reumatismo, fujos blancos, crónicos, etc.

HERPES

Con el AZUFRE LIQUIDO del DOCTOR TERRADES tomado a gotas y la POMADA DE AZUFRE LIQUIDO usada exteriormente, se curan todas las MANIFESTACIONES HUMORALES en la piel.

Agentes

Se necesitan para ocuparse en importante casa de seguros contra incendios. Inútil presentarse sin ser conocido y práctico en el ramo de seguros indicado.

Los Salicilatos de Bismuto

Y CÉRIO DE VIVAS PÉREZ. Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina y recomendados por Academias de medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN

A LOS ANCIANOS, A LOS TÍSICOS, A LOS DISENTÉRICOS, A LAS EMBARAZADAS, A LOS NIÑOS, A LOS CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y a todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS, TÍFUS Y AFECCIÓN COLERA, NES HÚMEDAS DE LA PIEL.

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Desconfiad de las falsificaciones e imitaciones, porque no darán resultado.

Gotas antisifilíticas del doctor

Rimelles. NO CONTIENE MERCURIO. GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA. No más sífilis.

Vinos de cosechero

Bodegas en Turis. Despacho, Falcons, 11, Valencia. PRECIOS: Claret 1.º a 18 reales decalitro.

Doctor PORRES

Curación de matriz y vías urinarias. Consultorio de la 11 a 1 - Lauria, 16.

Procedimiento higiénico

PARA ENFLAQUECER. Curación radical de la obesidad.

La obesidad ó el exceso de gordura presenta e inconveniente grave de irregularizar la circulación de la sangre, perjudica la digestión, priva al encanto natural de la persona y es causa de un e vejeimiento prematuro.

La pesadez del estómago, dolores nervi sos, jaquecas, vahidos, palpitaciones, ahogo, comezónes, etc., etc., son con frecuencia efecto de un exceso e gordura; por lo tanto debe combatirse enérgicamente la obesidad en sus comienzos ó reducirla de una manera segura, pronta y eficaz.

Muchos remedios se venden e específicos se anuncian a este fin pero la mayoría son nulos por completo, ó de escaso efecto, el público se cansa y los rechaza, haciéndole muy refractario a nuevos ensayos. Entre estas dificultades el The Medicin que el sabio Doctor Javvas ha descubierto constituye un medio natural y en absoluto cierto para adelgazar.

Completamente inofensivo, este The conviene a todos los temperamentos de ambos sexos, y la obesidad más rebelde se reduce sin peligro y en poco tiempo.

Compuést únicamente de plantas depurativas el The Medicin del Doctor Javvas elimina la grasa en exceso y devuelve al cuerpo la salud, la flexibilidad y el encanto primitivos. Millares de casos lo atestiguan.

Para tomarlo, no hay que seguir ningún régimen especial. - Puede comerse y beberse de todo.

Con una dosis de tres ó cuatro tazas del The por día, se consigue un enflaquecimiento natural, bienhechor y duradero. El tratamiento se seguirá de tres a cinco meses; pero desde su principio se hallará en seguida un delicioso bienestar.

AVISO

Deben rechazarse como de procedencia ilegítima todas las cajas de "THE MEXICAIN DU DOCTEUR JAVVA", que no lleven en su cierre una etiqueta de garantía, con la firma del único importador en España, sucesor de A. Jeanbernat.

De venta en Valencia: Farmacia de C. López Moreno, S. Vicente, 17, en todas las Farmacias y Droguerías. - Pidanse prospectos.

Unico Depósito General para España: Sucesor de A. Jeanbernat. - Bailén, número 2. 1.º - Barcelona.

Por telégrafo y teléfono

En tífus. La prensa lamenta el abandono en cuestiones sanitarias, que ha hecho posible que se extendiera el tífus en Madrid.

Agitación en Andalucía

Cádiz. - Ha llegado el jefe de la guardia civil, que ha recorrido los pueblos de la Serranía.

Los conservadores

La cuestión de la reorganización del partido conservador valenciano nada ha adelantado. El proyecto del Directorio ha fracasado.

Contra Austria

Génova. - Los estudiantes realizaron una manifestación hostil frente al consulado de Austria.

Los automovilistas

San Sebastián. - Atrastrado por buyes, ha llegado el automóvil que se utilizó en Zarauz.

Alianza?

Vigo. - Circula el rumor de haberse pactado una alianza entre Alemania y España.

Desórdenes

En Sbalato las turbas asaltaron a un vapor húngaro y apedregaron el edificio del Banco.

La comisión de Actas

La comisión de Actas del Congreso se reunirá mañana a las ocho para seguir sus trabajos.

Noticias políticas

Parece que el debate político se planteará en el Congreso a mediados de la próxima semana.

Exposición del Retiro

Uno de los cuadros que más se admiran en la Exposición del Retiro es el del pintor valenciano Sr. Vila Prades.

Noticias políticas

Parece que el debate político se planteará en el Congreso a mediados de la próxima semana.

Desórdenes

En Sbalato las turbas asaltaron a un vapor húngaro y apedregaron el edificio del Banco.

La comisión de Actas

La comisión de Actas del Congreso se reunirá mañana a las ocho para seguir sus trabajos.

Noticias políticas

Parece que el debate político se planteará en el Congreso a mediados de la próxima semana.

Desórdenes

En Sbalato las turbas asaltaron a un vapor húngaro y apedregaron el edificio del Banco.

La comisión de Actas

La comisión de Actas del Congreso se reunirá mañana a las ocho para seguir sus trabajos.

zas del ministerio a dos soldados de cada uno de los regimientos de infantería de Mallorca, Guadalajara y Sevilla; uno de los de Tetuán, Esparta, Omba y Vizcaya y de caballería de Alcántara.

Autorizando al general de brigada D Emilio Pacheco a que traslade su residencia de Burjassot a Valencia.

Trasmitiendo a doña Casilda López Mir la pensión de 1.125 pesetas que disfrutaba su madre doña Florentina Mir, viuda del capitán señor López Espinosa.

Las vistas públicas

La comisión de Actas del Congreso ha acordado que las vistas públicas comiencen el lunes próximo.

Actas aprobadas

Hoy ha aprobado la comisión del Congreso, entre otras, las actas de Coin, Barcelona, Tolosa, San Sebastián, Quiroga, Valencia de Alcántara, Las Palmas, Orgiva (que ofrecía dudas), Ocaña y Tudela.

Consejo

Contra lo que se había dicho, los ministros no se reunirán en Consejo hasta el viernes próximo.

A Valencia

En el expreso del miércoles saldrá para esa el Gobernador civil, Sr. González Núñez.

El acta de Tarancón

Mañana comenzará la discusión en el Congreso por el acta de Tarancón, siguiendo después por las que figuran en lista por orden de presentación.

La comisión de Incompatibilidades

La comisión de Incompatibilidades ha despachado 12 dictámenes que tenía pendientes.

Lance pendiente

Ha surgido una cuestión personal entre el conde de San Luis, conservador, y el Sr. Casanova, maurista, por asuntos electorales del distrito de Tarancón.

Los automóviles

El duque de Santo Mauro, el presidente del club automovilista y el gobernador civil han salido hoy en automóvil por la carretera de la Florida con objeto de inspeccionarla y señalar los puntos de peligro a los carreristas.

Manifestación monstruo

Londres. - Atribuyese importancia excepcional a la manifestación monstruo que saldrá esta tarde de Idepark para protestar contra el bill de Instrucción.

Lo de Venezuela

Caracas. - Han llegado los comisionados franceses, alemanes e ingleses para arreglar el conflicto.

El acta de Torroella

El candidato republicano D. Luis Morote ha pedido vista pública para el acta de Torroella de Montgri.

Congreso

Preside el Sr. Fernández Villaverde. Se aprueban varios dictámenes de las comisiones de Actas y de Incompatibilidades.

Senado

Comienza la sesión a las tres y media, bajo la presidencia del Sr. Azcárraga.

Exposición del Retiro

Uno de los cuadros que más se admiran en la Exposición del Retiro es el del pintor valenciano Sr. Vila Prades.

Noticias políticas

Parece que el debate político se planteará en el Congreso a mediados de la próxima semana.

Desórdenes

En Sbalato las turbas asaltaron a un vapor húngaro y apedregaron el edificio del Banco.

La comisión de Actas

La comisión de Actas del Congreso se reunirá mañana a las ocho para seguir sus trabajos.

Noticias políticas

Parece que el debate político se planteará en el Congreso a mediados de la próxima semana.

Desórdenes

En Sbalato las turbas asaltaron a un vapor húngaro y apedregaron el edificio del Banco.

La comisión de Actas

La comisión de Actas del Congreso se reunirá mañana a las ocho para seguir sus trabajos.

Noticias políticas

Parece que el debate político se planteará en el Congreso a mediados de la próxima semana.

Desórdenes

En Sbalato las turbas asaltaron a un vapor húngaro y apedregaron el edificio del Banco.

MENÉNDEZ PALLARÉS

En la sesión del Congreso presentó el señor Menéndez Pallarés los documentos electorales relacionados con el acta de Almanza.

El Sr. Menéndez Pallarés interviene en la discusión de dicha acta, defendiendo la causa de la justicia.

También es posible que defienda el candidato republicano de la Cortuña al discutirse el acta de aquella circunscripción.

Armonías ministeriales

Circulan rumores de que pronto se patentizará la división que existe entre mauristas y conservadores.

Háblase de que los antimauristas preparan un acta para contestar a las ambiciones y personalismos de los amigos de Maura.

Próxima caída del gobierno

En el Congreso, ha circulado con insistencia el rumor de que antes de que se constituya la Cámara caerá el gobierno, formándose una situación presidida por el Sr. Villaverde.

Este se encargará además de la cartera de Hacienda.

De los actuales ministros sólo quedarían el Sr. Dato, que iría a Gobernación y el Sr. Linares, que iría a Guerra.

El próximo Consejo

Hasta el miércoles no se celebrará Consejo de ministros. En esta reunión se continuará el estudio de los proyectos anunciados.

La administración local

El martes leerá en el Senado el Sr. Maura su proyecto relativo a la reforma de la administración local.

Rumor desmentido

El Sr. Silvela desmiente que el príncipe Enrique de Prusia invitara, ni trate de invitar, al rey Alfonso a que visite la escuadra alemana.

Cuestión solucionada

El lance pendiente entre el conde de San Luis y el Sr. Casanova, ha sido solucionado por medio de un acta.

Canalejas

La academia de Jurisprudencia ha elegido por unanimidad para el cargo de presidente, al Sr. Canalejas.

El príncipe Enrique

Mañana solo esperarán al príncipe Enrique en la estación los Sres. Silvela, Abarzuza, Linares y Sánchez Toca.

La cuestión obrera

Se ha ordenado a la policía que detenga a los oradores del mitin organizado para protestar de la clausura de la Sociedad Arte de Impimir, y en cuyo acto se atacó al ejército.

Viaje en globo

Bruselas. - El aeronauta Capazza, acompañado del sabio Eliseo Reclús, intentarán trasladarse a América en un globo dirigible.

Lance entre aristócratas

Londres. - A consecuencia de un altercado, se batieron en Francia el príncipe Radwill, agregado de la embajada rusa, y el conde de Moris, aristócrata austriaco.

Complot

París. - Se ha descubierto en Rusia un complot para asesinar a todos los gobernadores de provincias.

El rey Eduardo

Londres. - La prensa inglesa insiste en la necesidad de oprsar al rey Eduardo.

Temblores de tierra

Roma. - Se han sentido temblores de tierra en varios puntos de Italia.

Huelga monstruo

Chicago. - Se han declarado en huelga treinta oficinas, los cuales serán secundados por el resto de las sociedades obreras.

Polizontes y obreros

Docientos italianos que trabajaban en el ferrocarril de Nueva York, realizaron algunas coacciones.

Atentado oriminal

Gijón. - En la estación de la Vega del ferrocarril de Langreo, colocaron dos cartuchos de dinamita al pasar el tren de viajeros.

Corsetería artística

A. MIRO. 3, vellanas, 3. Ultimos modelos de París. - Elegantes confecciones a medida.

Especialidad

En corsets fajados, para señoras delicadas del vientre. S. cureal en Alcira: Costa, 3.

LLORCA.

A los cosecheros de vino

El que quiera asegurar las cosechas, que use el «SULMOR», que es el verdadero insecticida para combatir el Black-Rott, La Coladura y la Colchysis y cuantos parásitos devoran los campos.
El que tenga la fortuna de tirar en las viñas este verdadero insecticida, tendrá la cosecha asegurada. Sólo se pide unapruoba.

La misma casa presenta después de muchos estudios por químicos de verdadera nombría de Francia
EL MERCURIOR
Verdadero destructor de la Serpeta, Negreta ó Fumagüa, que son la plaga que aniquila los naranjos, y que en los pueblos de la Plana (Castellón), tan buenos resultados está dando, habiendo renacido la tranquilidad de los cosecheros desde que usan el MERCURIOR.
Puntos de venta en España: Villarreal, Francisco Trilles, agente general. — Valencia, Igual, Contat y Compañía. — Sagunto, Agustín Esquer. — Castellón, Hipolito Vila.

Por sufragio popular PEREZ el mejor fotógrafo del sexo bello de Valencia

Especialidad en niños. — «LA MODERNA», — MERCADO, 49

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; estomacal digestivo y anti-gastrálgico; cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago.
LAS HERNIAS (quebraduras)
Las personas afectadas de esta terrible enfermedad viven en un constante peligro y acostumbran a llevar una vida enfermiza, si no usan un aparato perfectamente apropiado para las hernias que padecen. Un bragero impropio, es un enemigo para el herniado. No envejecerá el herniado si no lleva bien contenida en hernia por medio de un buen bragero. Los herniados que desean librarse de estas fatales consecuencias, pueden dirigirse con toda confianza al **Cabinete del especialista Sr. VILAS**, el cual, con verdadero y profundo conocimiento, se aplicará el **bragero óptico hernia**, de su invención, apropiado á vuestra dolencia que alivia y cura radicalmente las hernias y preserva de graves complicaciones. Desconfiad de las imitaciones. — Despacho: de 9 á 12 y de 3 á 7.
Calle Unión, 17. — CASA VIVES. — Barcelona

intestinos aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la digestión, las dispepsias, entretimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neuritis gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; la cura porque aumenta el apetito, enlaza la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una encharada de **Elixir de Saiz de Carlos**, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero medicinales y en sus injunciones de ellas y de los liciores.

LA MARSELLA
Fábrica de jabones de todas clases
Especialidad en jabón Marsella blanco
CAYETANO FOL RIDAURA
Despacho. Cuarte, 118, Valencia
Máquinas ESTRELLA PARA COCER y hacer calceña.
Máquinas para todas las industrias, las mejores, ligeras, elegantes y perfectas.
Medalla de oro en la exposición de París de 1900.
Venta al contado y á plazos.
Almacenes: Córcega, 181, Barcelona.
Unica sucursal en Valencia
Calle de Ruzafa, 12 y 14
Inteligentes mecánicos para atender á las reclamaciones.

Confites antivenéreos
Roob Antisifilítico Inyección Vegetal COSTANZI
Las celebradas medicinas alopáticas y extranjeras, después de una larga experiencia, se han vencido y superadas, para curar radicalmente la purgación venérea y crónica, goma militar, presetas, úlceras, úlcera blanda de las mujeres, areolitas, catarro de la vejiga, escorreas uretrales, catarrillos, reumatismo de orina y 50 ó 80 días de estreñimiento, etc. (estrechez), aun que sean cronos de más de 20 años, y evitar las progresivas sondas no hay medicamento más milagroso que los **CONFITES** ó **Inyecciones Costanzi**.
También curan para curar cualquier enfermedad venérea, como el **ROOB** (son dadas para la salud, nada mejor que el **ROOB** Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la SIFILIS, sino que evita los malos efectos que producen estas sustancias, que, como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de sus medicamentos mediante un trato con él, admite á las instituciones el pago una vez curados. Consultas gratuitas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días á las 12, y las consultas que se les hacen por escrito, con toda gratuidad y con reserva. Precio de la Inyección, 4 pesetas.
Confites antivenéreos para quienes no quieren usar inyecciones, 5 pesas, Roob antisifilítico 4 pesas. — De venta en las acreditadas farmacias en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona. — En Valencia en la farmacia de C. López Moreno, calle San Vicente, 17.

Invitación para participar á la próxima
Gran Lotería de Dinero
600,000
Marcos ó aproximadamente
Pesetas 1000000
como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.
Especialmente:
1 Premio 300000
1 » 200000
1 » 100000
1 » 80000
2 » 60000
2 » 50000
3 » 40000
1 » 35000
5 » 30000
5 » 20000
2 » 15000
16 » 10000
55 » 5000
103 » 3000
155 » 2000
616 » 1000
14 » 500
1022 » 400
33788 » 169
19970 Premios á Marcos 250, 200,
150, 144, 111, 100,
78, 45, 21.
Valentin y Cia.
AMBURGO (Alemania)
Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Buques de vapor
Servicio regular de vapores
COMPANIA SEVILLANA
de itinerario fijo
EL CIERVANA
saldrá el 25 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva.
Consiguiario: Vinas de Bazar, calle de San Juan, 59, entresuelo, izquierda.
COMPANIA ASTURIANA
de itinerario fijo
LONDRES
El vapor «Beryll» cargará el 25 del actual para Liverpool.
El vapor «Clío» cargará el 25 del actual para Amberes.
Servicio regular quincenal para Amsterdam y Rotterdam.
El vapor «Clío» cargará el 25 del actual para Rotterdam.
Mayo.
El Balaton cargará en este puerto el 10 de mayo para Hamburgo, Balna, Rio Janeiro, Santos.
Consiguiario: D. Alberto Rios, Pascual y Goas, 27, Pinaral.
Vapores directos para Barcelona
El vapor «Clío» cargará el 25 del actual para Barcelona, Gijón y Huelva, admitiendo carga y pasaje.
También se admiten consignaciones de las mercancías en la acreditada empresa Lloyd Lloyd, a primas muy reducidas.
El Cabo de Hornos cargará el 25 del actual para Valparaíso, Chile y Huelva, admitiendo carga y pasaje.
También se admiten consignaciones de las mercancías en la acreditada empresa Lloyd Lloyd, a primas muy reducidas.
El vapor «Clío» cargará el 25 del actual para Valparaíso, Chile y Huelva, admitiendo carga y pasaje.
También se admiten consignaciones de las mercancías en la acreditada empresa Lloyd Lloyd, a primas muy reducidas.

Modista
Se necesita una oficina de modista, con buen jornal. Llano del Remedio n.º 4, 3.º.
Se venden
Dos masas de Villar. Razón Socueros 2 porterías.
Piano
gran forma extranjero casi nuevo y de grandes voces, por autoserarse el dueño se venderá por módico precio. Calle de Filipinas, 8, 3.º.
Ocasión
Se venden bocoyas y barriles vacíos sobrantes. DES TELERIA DEL FIGARO, Camino del Gra, 27.
Zapatero
Se necesitan oficiales de zapatero por el pueblo de Paterna. Calle Mayor 14, bajo.
Aprendices
y aprendizas, garantido cargo fijo; se necesitan en la calle de Barceñales, número 13 (junto al teatro), fábrica de acordeóns.
A los ebanistas y carpinteros
El almacén de maderas finas de José Roig, situado antes en la calle de Roteros, núm. 12, se ha trasladado á la de Guillén de Castro, letra B, (frente al Río).
Se necesitan
con perfecta constancia y económicos objetos de metal, por grande que sea su tamaño, en la acreditada fábrica de la calle de la Corona, número 17.
Zapatería
Se trata de hacer un buen punto de esta capital y en las mejores condiciones. También se ceden, por separado, la anaqueles rolas.
Barón, Barceñales, 33, heja.
Colocación de capitales
Compañía y venta de acciones. Documentos para cesionarios, Herencias, Pensiones, etc. etc. se gestiona su trámite en toda España. Admisión de acciones y aceptación de poderes, calle de Caraceras, 5, 3.º y guisa, de 1 á 5 de la tarde.
Aviso
Se necesita un local propio para despacho. También se ceden para tratarios otros de familia uno ó dos caballerías. Barón, Maldonado, 19, entresuelo.

Pavimentos de asfalto
Terrados, patios, almacenes, &c.
La última palabra del adelanto en la construcción.
Con estos pavimentos son imposibles las goteras ni humedades en los edificios.
Del asfaltado de las calles de Valencia, responde la empresa por ocho años.
Esta es la mejor garantía de este producto y la mejor contestación á nuestros competidores.
El piso de más duración, más higiénico, más ligero y económico es el asfalto.
PRIMO TRAVES
Portal de Valldigna, 12, 1.º.
Descubrimiento importantísimo
Por fin llegó á España la especialidad única en su género, del eminente doctor Mr. A. Charles Lambert de París. Dicha especialidad, basada en una infinidad de hierbas medicinales de la India, y después de profundos estudios llegó á obtener el completo resultado que mediante una sencilla combinación de dichas hierbas pudo obtener un maravilloso específico que en muy pocos días cura radicalmente cualquier purgación venérea ó catarro de la vejiga ó resaca de la vejiga ó resaca de la vejiga ó resaca de la vejiga.
También el **Elixir Indio** de dicho Doctor, es un específico maravilloso y eficazísimo para la completa destrucción de todo bacilo sifilítico ó crónico que sea ó hereditario. Este maravilloso producto químico que bien se puede llamar milagroso, compuesto exclusivamente de vegetales, evita los perniciosos efectos del Iodo ó del Mercurio, siempre dañados á la salud y cuyas consecuencias se resienten en la edad adulta y en la vejez, causando fuertes dolores reumáticos y abstulción general.
Todo se puede evitar con el nuevo descubrimiento del Dr. A. Charles Lambert de París, cada caja de píldoras pesa 1/20, cada frasco de inyección pesa 2/20, y cada frasco de **Elixir Indio** pesa 1/20; de venta en todas las buenas farmacias, en Valencia en la de Dr. Narciso Corra y Farmacia de la Hércules, plaza de las Barcas, 39 y representada única para Valencia y su provincia, Francisco J. Asturiano, Pórtal de Valldigna, 12.
En Castellón: Farmacia del Sr. Roda.
Interesante á la Humanidad
Acaba de establecerse en Valencia, calle de Corrajos, 2, duplicado, principal, esquina al Trench, el Médico D. José Grajales, el cual cura todas las enfermedades de la vista, cura la granulación pronto y bien, no teniendo inconveniente en ajustar las curaciones, depositando la cantidad hasta que esté completamente curado; también tiene un colirio con el cual resuelve las cataratas sin hacer operación, y sin peligro á quedar ciego.
Igualmente opera el triquisis (vulgo postillas), quedando completamente bien y sin dejar señal en los párpados, el Grup ó prurienta y las fistulas lagrimales sin operar.
Cura asimismo la epilepsia ó mal de corazón, los cánceres limitados y externos que no hayan llegado al período de absorción. Las úlceras alónicas de las piernas y de todo el cuerpo y el dolor de estómago. Cura también todas las enfermedades de la piel, causadas por la fiebre y la impus, la matriz y otras varias enfermedades secretas.
Horas de consulta á los pobres: de 9 á 11; en general, de 11 á 2.
N.º 1. A los obreros ó clases trabajadoras se les tratará en consideración.

Cementos
Portland varias marcas, cales hidráulicas, etc. etc. ladrillos refractarios, piedra artificial, pavimentos de varias clases, anaqueles vidriados, tuberías de gré para desagües, hornillos, económicos, inodoros modernos (Water closet).
Jaime Sellés
Adresadors, 20. — Valencia. — Teléfono núm. 160.
Lustre de almidón de Borrás
Preparado especial para planchar toda clase de ropa blanca ó de color con almidón crudo ó cocido.
Fíjese en droguerías y ultramarinos, 20 cts. paquete.
Don Juan de Villarrasa, 9. — Valencia.
Maderas
Pino de superior calidad. Piezas hechas á desdovantá de setenta centímetros de diámetro y hasta 18 metros de largo. Precios desde sesenta pesetas metros 9. Aseradas á piezas y tablones desde pta. 550 tablón reducido de 4 metros de longitud. Costeros irrigados exteriores de las piezas, desde 4 pesetas por tablón ídem.
Manuel Descalzo
Isabel La Católica, 10. — Valencia.
Naranjos
El mejor abono para estos árboles se ofrece á 2 pesetas saco de 75 kilogramos.
Su riqueza se garantiza en los sacos y factura según establece la ley sobre abonos.
Primeras materias de la más alta graduación para los que deseen confeccionarse los guanos.
B. Aliño Forner
Almacén: Calle de Serrano. — Grao, junio 10, 1903. Rinc sulfurosos de Santo Tomás.
Despacho: Danzas, 11 y plaza de Cesteros, 16, Farmacia.
GAS ACETILENO
El acreditado establecimiento de gasómetros para este fluido automático, inexplorable, garantizado, su manejo sencillo, desde cuatro á cinco y más luces.
Hay también un gran surtido de lámparas portátiles de sobremesa, comedor y de pared, de plancha de cinc, latón y cinc níquelado.
Con estos aparatos de manejo sencillísimo (que basta una sola explicación), se venden á precios muy económicos.
Carburo de calcio de primera, su rendimiento, 300 litros de gas por kilo, de las mejores fábricas del país y extranjeras.
DESPACHO: CARDA, 13. — VALENCIA.
Camilo Montañó
Estos aparatos son pintados de colores con

MAQUINAS
Para coser y hacer medias
Calle de Maldonado, núm. 10
SALVADOR LLOBREGAT, mecánico, compra, vende y compone toda clase de máquinas de coser y hacer medias, también se fabrican medias y calcetas.
Carbones Minerales de JOSE GARU
Sociedad en Comandita
Almacén: En el Camaló del Grao. — Teléfono, 1177.
Despacho en Valencia: Paz, R. M. — Teléfono, 411.

Acordeones
Los hay á la venta superiores. También hay usados. Composición y modificaciones: precios baratos. Rafael Torres, fabricante, Barceñales, número 12, junto al horro Valencia. Se aceptan aprendices y praxistas.
Viajantes á la comisión
Con buenas referencias se aceptan para todas direcciones grandes bodgas vino, ron, coñac, etc.
Informará D. Manuel Abelenda calle Tacca 11, Málaga.
Vapores directos á Barcelona
Salidas fijas todos los domingos á las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la Compañía Valenciana de Navegación.
Dirección: Luis Vives, 3, entresuelo.
Despacho de pasajes en la Agencia: Grao Contramuel, núm. 7.

MAQUINAS
Para coser y hacer medias
Calle de Maldonado, núm. 10
SALVADOR LLOBREGAT, mecánico, compra, vende y compone toda clase de máquinas de coser y hacer medias, también se fabrican medias y calcetas.
Carbones Minerales de JOSE GARU
Sociedad en Comandita
Almacén: En el Camaló del Grao. — Teléfono, 1177.
Despacho en Valencia: Paz, R. M. — Teléfono, 411.

MAQUINAS
Para coser y hacer medias
Calle de Maldonado, núm. 10
SALVADOR LLOBREGAT, mecánico, compra, vende y compone toda clase de máquinas de coser y hacer medias, también se fabrican medias y calcetas.
Carbones Minerales de JOSE GARU
Sociedad en Comandita
Almacén: En el Camaló del Grao. — Teléfono, 1177.
Despacho en Valencia: Paz, R. M. — Teléfono, 411.